
 
 

 

ATA DE REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 

ARTES DA UNIVERSIDADE DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO REALIZADO NO 

DIA 18 DE AGOSTO DE 2023 

Agosto de 2023 

 
Data, Hora e Local: Em 18 de agosto de 2023, às 14 horas e 30 minutos, o Colegiado 
do Programa de Pós-Graduação em Artes da Universidade do Estado do Rio de Janeiro, 
reuniu-se, ordinariamente, em ambiente virtual. 
 

Deliberações: após leitura, análise e discussão dos itens constantes em pauta, os 
membros do colegiado, por maioria dos votos, deliberaram e aprovaram: (a) a 
diminuição de vagas a serem ofertadas para a seleção de 2024, sendo aprovado o 
número de 34 vagas, 23 para o mestrado e 11 para o doutorado.  Votou contra a redução 
de vagas Bruno Alcione Novadvorski Scheeren, matrícula ME2211361, que faz parte da 
comissão discente e possui direito a voto. Além disso, o discente Taliboy, matrícula 
DO2211851, apesar de não ter direito a voto, requereu que constasse em ata seu 
posicionamento contrário a redução de vagas para a seleção de 2024; (b) aprovaram 
também o aumento no valor da taxa de inscrição, passando para R$ 120,00 (cento e 
vinte reais). No entanto, a representação discente deixou claro que votou a favor de tal 
aumento desde que pessoas em condições de vulnerabilidade social fiquem isentos do 
pagamento da taxa, de modo que existam processos distintos de identificação – um 
para isenção de taxas e um para cotistas – a fim de que não ocorra o fato de um cotista, 
que esteja em condição de vulberabilidade social, ser obrigado a pagar a taxa. (c) o 
compromisso de, futuramente, criarem normas que regulem as atividades dos 
colaboradores pós-doctor, que fazem parte do corpo docente do progama, na orientação 
de discentes; (d) que as alterações do corpo permamente de professores do programa 
só poderá ser feito após o quadriênio; (e) a mudança na suplência da representação do 
mestrado, de modo que Roberta Santos Nascimento, matrícula ME2211359, deixa a 
suplência e Fava da Silva (Fabiana Gomes da Silva), matrícula ME2311507, passa ser 
a suplente da representação do mestrado no colegiado; (f) ficou acertado que pedidos 
de prorrogações de qualificação e/ou prorrogações de defesa da dissertação/tese deve 
ser conversado entre o orientador e a coordenação do programa, de modo que não será 
preciso levar cada pedido ao colegiado, salvo em casos excepcionais; (g) a comissão 
discente, na pessoa de seu representate - Christian Gustavo de Sousa, matrícula 
DO2311441- apresentou proposta discente que consiste na oferta anual de uma 
disciplina obrigatória de área de concentração em modo híbrido, isto é, aulas presenciais 
com transmissão síncrona on-line. Além disso, solicitou que constasse na grade horária 
a forma como as discplinas serão ofertadas, isto é, se as disciplinas serão ofertadas de 
forma presencial, remota ou híbrida. E, por último, solicitou a oferta de disciplinas no 
período noturno. Em resposta, a coordenação do programa disse que esta verificando 
a possibilidade de melhoraria da internet do instituto para a implementação das aulas 
híbridas. Quanto a disciplina noturna, a coordenação disse que não existem salas 
disponíveis a noite, uma vez que a graduação as utilizam no período noturno, além 
disso, existe o fato de que alguns professores do programa também dão aula na 
graduação a noite; (h) aprovaram o orçamento de verba Proap apresentado pela 



coordenação até abril/2024 nos seguintes moldes: Verba Proap Total até abril de 2024 
- R$ 91.740,00 (noventa e um mil, novecentos e quarenta reais), 20% da verba para 
gastos com discentes (R$ 18.348,00), 35% para gastos com serviços e eventos da 
coordenação (R$ 32.109,00), 5% para gastos com a Concinnitas (R$ 4.587,00), 10% 
para gastos com serviço de manutenção da secretaria do programa (R$ 9.174,00) e 
30% para eventuais gastos com as linhas, com os discentes e com a coordenação; (i) 
aprovaram a ideia apresentada pela coordenação de fazer a semana de abertura de 
agosto e a semana inaugural de março, de modo que este último seria um evento de 
peso, isto é, com a participação, por convite, de artistas, professores pesquisadores e 
curadores de destaque no meio artistico e acadêmico. E a semana de abertura de 
agosto seria um evento para conhecimento e dissiminação de como andam as 
pesquisas dos pós-doc do programa; (j) aprovaram a criação de uma Comissão de 
Avaliação de Pedidos da Verba Proap, tais como, residências artisticas, realização de 
eventos por professores do programa e etc. (j.1) No próximo colegiado será definido 
quem irá compor a comissão de Avaliação de Pedidos da Verba Proap; (k) aprovaram 
o relatório e a renovação por mais 01 (um) ano da bolsa de pós-doutorado de Cristine 
Mello e Daniel Arão Reis. No entanto, a profa. Dra. Lílian do Valle votou contra a 
renovação da bolsa de pós-doutorado de Daniel Arão Reis pelo fato do objeto da 
pesquisa não ter pertinência com a artes. 

 

Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi encerrado o colegiado e lavrada a 
presente ata por mim, Marcelo Martins Limeira dos Santos, Chefe de Secretaria do 
PPGArtes, que lida, conferida, e achada conforme, foi aprovada e assinada pela 
Coordenação e Representação Discente.  

 
 

 
 
 

 

 

 

Prof. Dr. Luiz Claudio da Costa 
Coordenador 

 

Profa. Dra. Lilian De Aragao Bastos Do Valle  
Coordenadora Adjunta 

 
 
 
 
 
 

Christian Gustavo de Sousa 
Representante Discentes do Doutorado 

 
 
 
 
 
 

Bruno Alcione Novadvorski Scheeren 
Representante Discentes do Mestrado 

 
 
 
 
 
 

________________________________ 
Marcelo Martins Limeira dos Santos 

Chefe de Secretaria 


